

räumigen Zusammenhängen existiert, sondern daß sie in täglichen praktischen Entscheidungen, am entferntesten Arbeitsplatz, im Handlungsmotiv jedes Menschen als untrennbare Einheit wirksam wird. Jede menschliche Aktivität wird ausgelöst dadurch, daß ökonomische, politische, ideologische Interessen und Bedürfnisse in irgendeiner Form Zusammenwirken. Wieviel Schöpferkraft und vorwärtstreibende Energie werden mobilisiert, wenn eine Parteiorganisation es versteht, diesen Zusammenklang zu fördern, ihn noch bewußter werden zu lassen, wenn sie bei den Werktätigen Begeisterung für hohe Ziele weckt, Zusammenhänge, Notwendigkeiten und Nutzen für alle überschaubar macht, Tatkraft herausfordert, Lösungen zeigt und die Verantwortungsfreude erhöht.

Ideologische Arbeit ist der Schlüssel

Ich möchte es ganz offen sagen: Eine Parteileitung, die sich nicht über diesen Wachstumsprozeß im klaren ist, wird die Werktätigen geistig unterfordern und sich womöglich noch wundern, daß eine Flaute im Wettbewerb eintritt und die Planerfüllung in Frage steht. Wer geistigen Tiefflug zuläßt, kann ökonomisch nicht die geplante Höhe gewinnen.

Die zielklare politisch-ideologische Arbeit einer Parteiorganisation ist der Schlüssel für weiteres Wachstum der Arbeitsproduktivität und Effektivität der Produktion in ihrem Bereich, für höchsten Nutzen und die Anwendung moderner Wissenschaft und Technik, für die stetige Verbesserung der Arbeits- und Lebensbedingungen, ja für Fortschritte in jedem Bereich des gesellschaftlichen Lebens.

Qualitätsarbeit, liebe Genossinnen und Genossen, wird bei uns groß geschrieben. Das gilt auch für die Tätigkeit der Partei selbst. Die Erhöhung der Qualität unserer Arbeit hat zweifellos viele Seiten. Sie umfaßt die unerschütterliche Einheit und Geschlossenheit der Partei wie auch ihre enge Verbindung mit den Massen. Zu ihr gehören die breite innerparteiliche Demokratie und straffe bewußte Partei- und Staatsdisziplin wie auch die höchste Effektivität in der Leitungstätigkeit vom Zentral-